

【3つの共同目標】

① 日本の経済を国民本位に転換し、暮らしが豊かになる日本をめざします② 日本国憲法を生かし、自由と人権、民主主義が発展する日本をめざします③ 日米安保条約をなくし、非核・非同盟・中立の平和な日本をめざします

# 革新・愛知の会

第278.279号 2018年8月10日

平和・民主・革新の日本をめざす愛知の会

〒456-0006  
名古屋市熱田区沢下町9-7労働会館東館306  
Tel (052) 872-6918 FAX (052) 872-6919  
Eメール kakushin-aichi@roren.net  
http://www.kakushin-aichi.jp/

インタビュー

## 「武力によらない平和」を対話と寛容で

### 平和的生存権を問う安保違憲訴訟



真夏の太陽が照りつける暑い日、いま、沖縄高江への愛知県機動隊派遣の違法性を問う住民訴訟の弁護団長、安政法制の違憲訴訟の弁護団など中心的役割を担っておられる大脇雅子さんをおたずねして、思いをお聞きしました。

#### 大脇 雅子さん

1934年10月生まれ。弁護士。岐阜県岐阜市出身。名古屋大学法学部卒業、1992年日本社会党国会議員、護憲、男女雇用機会均等法、パートタイム労働者の権利保護法などに尽力。沖縄高江への愛知県警機動隊派遣違法訴訟弁護団長、安政法制違憲訴訟弁護団。

私は無念で「弱腰ではないか」といつて雇用機会均等室で怒ったのです(笑)。室長が「法律の欠陥だから国会へ行って法律を直してきてください」というのです。

#### 暑中お見舞い 申し上げます

▼目次▼  
1面・2面・インタビュー  
3面 沖縄連帯のつどいに参加して  
4・5面・拡大世話人会  
6面・3000万署名達成へ／近頃思うこと

7面・東西南北  
8面・多数派めざして／10・30文化と講演の夕べ  
2018連続憲法講座  
／安倍改憲NO! 3000万署名をさらに広げ11・3集会へ

## 多数派めざして

隔月掲載です。

板津 慶幸  
愛知県保険医協会  
副理事長



愛知県保険医協会の全国組織の保団連は、「安倍9条改憲NO! 3000署名」にどう呼応するかを議論、医師・歯科医師が患者さんに協力を呼びかけやすいようにと、請願事項は統一署名のままですがタイトルは「憲法を守り生かす署名」としました。

### 2万を超える署名を13議員の紹介で国会提出

### 院内での野党共闘の広がり確信

元関係議員への度々の要請行動とともに、懇談を立憲民主党、国民民主党、日本共産党とそれぞれ行ってきましたが、そのなかで「憲法を守り生かす署名」の紹介引き受けも要請してきました。

7月17日現在、82万を超える署名を集め、先頭に立っています。6月28日までに2184筆を、地元関係の13人の国会議員の紹介で提出、紹介引き受けは、立憲民主党は近藤昭一・吉田統彦・松田功の3議員、国民民主党は大西健介・牧義夫・岡本充功・古本伸一郎・関健一郎・大塚耕平の6議員、日本共産党は本村伸子・井上哲士・武田良介の3議員、無所属重徳和彦議員が加わり、13人です。

会」と協力して、「命を守る医師・歯科医師として、憲法9条改定に反対します」と記者会見し、その後栄で30人の参加で街頭署名宣伝も行いました。中日・朝日・しんぶん赤旗・愛知民報各紙と中京テレビが取材しました。愛知県保険医協会では、医療の問題での地

1人の医師・歯科医師の協力で21400筆と、15000筆の目標を大きく突破しています。荻野高敏理事長は一人で13000筆を超える署名を集め、先頭に立っています。6月28日までに2184筆を、地元関係の13人の国会議員の紹介で提出、紹介引き受けは、立憲民主党は近藤昭一・吉田統彦・松田功の3議員、国民民主党は大西健介・牧義夫・岡本充功・古本伸一郎・関健一郎・大塚耕平の6議員、日本共産党は本村伸子・井上哲士・武田良介の3議員、無所属重徳和彦議員が加わり、13人です。

### 講演と文化の夕べ 前川喜平さん来る!

「あつたものをなかつたことにはできない」。くらし・政治に憲法を生かし、輝かせることこそ、求められる。「ひとり一人が尊厳あるかけがえない存在。戦争がどれだけ個人の

**国家権力の私物化! 見過ごせなかった私の信条**  
—モリカケ・教育・憲法—

講演と文化の夕べ 2018年 10月30日(火) 日本特殊陶業市民会館 ビレッジホール

前川喜平さん

参加費 1000円  
学生・障がい者500円  
＊チケットご購入を

とき:10月30日(火)  
所: 日本特殊陶業市民会館 ビレッジホール

**2018連続 憲法講座 いまこそ憲法**

7月7日、中日新聞記者の望月衣塑子さんを迎えて「マスコミのあり方を問う」連続憲法講座は150人が参加。権力が隠したいことを暴き伝えることがメディアの役割との講演に参加者は感動!

《今後の予定》  
第5回9/22 憲法問題と日本経済の再生—アベノミクスは「アホノミクス」?  
夏目 啓二(愛知東邦大学)  
第6回10/6(土) 平和学・軍事力によらない平和の構築—佐々木寛(新潟国際情報大学)

### 安倍改憲NO! 3000万署名をさらに広げ11.3集会へ



つながって広がつて 11・3集会1万人へ

安倍9条改憲NO! あいち市民アクション・あいち九条の会、憲法会議の3団体の呼びかけで、7月25日、第2回の「安倍改憲NO! 3000万署名をさらに広げ、11・3集会を1万人で」を開催しました。

1990年にはじまった湾岸戦争に、海部首相はアメリカが要請した93億ドルの支援を決定しました。平和的生存権の侵害であると市民平和訴訟も起こしていました。係争中のパート労働者の賃金差別訴訟では、パート労働法など立法がなければ壁が破れないことを痛感もしていました。

《二面へ》